

Gestion publique transparente de statistiques officielles de qualité



La Havane, 26 juin (RHC). Dans le but d'établir le cadre juridique général pour l'élaboration, la production et la diffusion des statistiques officielles en République de Cuba, le décret-loi n° 98 sur les statistiques officielles et son règlement d'application, le décret n° 130 de 2025, sont entrés en vigueur le 22 juin.

Juana María Pantoja Hernández, directrice de l'Office national de la statistique et de l'information (ONEI), a souligné l'importance de créer des mécanismes pour diffuser et expliquer rapidement les nouveaux éléments de la nouvelle réglementation, en mettant l'accent sur la communication et les alliances stratégiques avec les médias.

Elle a expliqué que ces dispositions, tout en confirmant le rôle moteur de l'agence dans ce domaine, posent un défi pour garantir une meilleure circulation des informations d'intérêt public et transformer les

routines et les méthodes de travail en matière de production statistique, en collaboration avec les institutions, afin d'éviter les violations dues au manque de sensibilisation.

Aimée Cosculluela Ballester, directrice du service juridique et des relations internationales de l'Institut national de la statistique et du recensement (ONEI), a expliqué que le décret-loi n° 98 est le premier document juridique de l'île à réglementer les statistiques officielles en tant que discipline spécifique, bien qu'il existe des précédents indirects concernant le statut de l'Office.

Elle a précisé que ce décret-loi renforce les dispositions de l'article 53 de la Constitution de la République de 2019, qui réglemente le droit de toute personne de demander et de recevoir de l'État des informations véridiques, objectives et actualisées, et d'accéder aux informations générées par les organismes et entités de l'État, conformément à la réglementation en vigueur.

Il a fait valoir que cela répond également à la nécessité de moderniser la production de statistiques officielles dans le pays, en phase avec le processus de transformation numérique et l'émergence d'outils tels que l'intelligence artificielle dans le contexte national. Il a également souligné la priorité de promouvoir le développement d'une culture et d'une éthique dans l'activité statistique, conformément aux valeurs de la société socialiste cubaine.

Cosculluela Ballester a souligné que l'un des points forts du règlement réside dans la reconnaissance du rôle des statistiques officielles comme fondement stratégique de la conception des politiques publiques du pays, car elles représentent les phénomènes démographiques, sociaux, économiques et environnementaux du territoire national.

Conformément aux garanties du règlement, les données individuelles collectées par l'Onei, qu'elles concernent des personnes physiques ou morales, sont strictement confidentielles et utilisées exclusivement à des fins statistiques. (Source : Granma)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/385944-gestion-publique-transparente-de-statistiques-officielles-de-qualite>



Radio Habana Cuba